
COMMISSION  ECB  DU  CNPN  du Vendredi 16 Avril 2018

Avis sur l’évaluation du PNA en faveur de l’Albatros d’Amsterdam 2011-2015
(prolongé en 2016 et 2017)   

L'évaluation du plan reprend les grands chapitres du PNA et laisse apparaître les principales avancées et
les principales lacunes. 
L’objectif principal de ce PNA qui était d’augmenter, sur le long terme, la taille de l’unique population
d’albatros d’Amsterdam a été atteint. Ceci s’est traduit par : 

- Le maintien d’un taux d’accroissement élevé (+5%),
- Le maintien du taux de survie adulte (>0,95).

 
Les questions portent notamment :
 

- Pourquoi le plan a été prolongé en 2016 et 2017 ? 
Réponse : la prolongation du PNA est liée à la modification du périmètre de la réserve (modification du
décret en décembre 2016) et à la rédaction du nouveau plan de gestion de la Réserve (zone de nidification
totale de l’albatros d’Amsterdam.

-  Lors  de  la  présentation  du  bilan  du  PNA  Albatros  d’Amsterdam,  on  constate  qu’une  deuxième
population d’albatros, l’Albatros à bec jaune, connait un fort déclin. Est-il prévu de mettre en place un
PNA spécifique pour cette espèce ? 
Réponse : A ce stade, il n’est pas prévu de faire un PNA sur l’albatros à bec jaune. En revanche, dans le
nouveau PNA, il sera présenté des actions bénéfiques pour les deux espèces, notamment dans la gestion
des Epizooties.

- Concernant les Epizooties, est ce que la vaccination sur les femelles va être poursuivie : 
Réponse : Effectivement, nous allons tenter d’augmenter les tailles d’échantillon de femelles vaccinées. A
noter, qu’à ce stade, ce travail est expérimental et demande de prendre toutes les précautions liées à la
vaccination de la faune sauvage. 

- Est-ce que les rats sont vecteurs des épizooties ? 
Réponse : Les rats comme les skuas sub antarctique sont des porteurs sains. Un plan d’éradication des rats
est actuellement à l’étude pour l’ensemble de l’île d’Amsterdam (projet européen XIème FED)

- Comment les pêcheurs sont sensibilisés aux enjeux de conservation de l’Albatros d’Amsterdam ? 
Réponse : La sensibilisation des pêcheurs est délicate car il s’agit principalement de pêcheries asiatiques.
Dans le cadre de la Commission Thonière Océan Indien (CTOI), les états membres se sont mis d’accord
pour imposer aux navires 2 des 3 mesures de conservation permettant de limiter les captures d’oiseaux. A
noter que sur ces navires, il existe peu de moyen de contrôle de la réglementation imposée.      

- Concernant le régime alimentaire, n’est-il pas possible de récupérer les pelotes de rejection ? 
Réponse : Les pelotes sont déjà récoltées mais malheureusement elle ne nous permette pas d’obtenir un
régime alimentaire précis. Dans le cadre du nouveau plan, d’autres méthodes seront proposées.

Eu égard au sérieux des actions menées, à l’intérêt scientifique et pour la conservation de la nature des
actions entreprises par ce plan, un avis favorable unanime est apporté à l’évaluation du plan sur l’Albatros
d’Amsterdam mené de 2011 à 2017. 
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